

- l'effet possible de l'Accord de libre-échange sur le commerce canado-américain des machines de bureau
- des avis sur les points forts et les points faibles de l'industrie canadienne des machines de bureau.

### Résultats des entrevues

Les associations ne pouvaient pas nous communiquer de chiffres estimatifs sur la croissance future de l'industrie, mais elles croyaient que l'industrie connaîtrait une certaine croissance au cours des années à venir et que le taux de croissance serait moins élevé qu'au cours des années précédentes. À leur avis, la dévaluation du dollar américain stimulera les exportations américaines et la hausse relative du prix des importations avivera la concurrence pour le marché américain.

Pour ce qui est de l'incidence de l'Accord de libre-échange, la CBEMA s'attend à ce que la rationalisation du système des échanges commerciaux augmente les flux de machines de bureau dans les deux sens. Elle croit également que les échanges de matériel de télécommunications seront probablement les plus touchés par l'Accord. Les associations estiment que l'industrie canadienne, qui, à leur avis, se compose de grandes entreprises américaines et de firmes canadiennes plus petites, est compétitive.

Les associations interrogées ont signalé que les plus grandes expositions de machines de bureau aux États-Unis étaient notamment : «Comdex», la «National Computer Conference» et les foires organisées par la «National Office Machine Dealers Association» et la «National Office Products Association». Elles ont également nommé les publications que l'industrie américaine consulte le plus; la liste en est présentée à l'annexe 8.